

# Jaca Española

ÓRGANO DE LA OFICINA DE PRENSA Y PROPAGANDA

DIARIO PATRIOTICO - N.º 192



6 Marzo de 1937

**Una Patria = Un Estado = Un Caudillo**  
**Una Patria: ESPAÑA = Un Caudillo: FRANCO**

## EL JUDAISMO, NUESTRO MAYOR ENEMIGO

El judaísmo es nuestro mortal enemigo, y quiere cobrarnos dos pecados que contra él cometimos; dar un mundo nuevo a Cristo y expulsarlo por medio de los Reyes Católicos de nuestra Patria; ha tratado de dominarnos, de derrotarnos, de hacernos esclavos de su raza por medio de la masonería, por medio de la legislación socialista, de las Constituyentes, hechura suya, y por último por medio de esta revolución dominada por el verdadero, sano y patriota pueblo español.

Pretenden los judíos adueñarse de España como lo hicieron de Rusia, sirviéndose de los internacionales marxista y comunista.

Que el judío domina en Rusia, y que el bolchevismo es fenómeno judío está suficientemente probado. He aquí testimonios judíos: «El Mundo Judío» del 10 de Enero de 1929, decía: «El hecho del bolchevismo mismo y que tantos judíos sean bolcheviques y que el ideal del bolchevismo está de acuerdo con el más sublime ideal del judaísmo tiene gran significación, que examinará cuidadosamente el judío reflexivo». Y el judío Magnes, hablando en Nueva York, dijo estas palabras: «Revolucionarios socialistas, mencheviques, socialistas de todos los matices, con cualquier nombre que se les designe, todos son judíos y se les encuentra como dirigentes de todos los partidos revolucionarios».

Cohen, en el diario comunista de Kharkoff de Abril de 1919, dijo lo siguiente: «Se puede decir, sin exageración, que los judíos hicieron la revolución social rusa, y los que no tan sólo

han dirigido, sino que siguen dirigiendo la causa de los soviets, que han conservado entre sus manos».

A estos textos judíos tan afirmativos agreguemos los hechos.

La lista completa del personal dirigente soviético se publicó especialmente en la sociedad «Unidad de Rusia» Nueva York, 1920, con el prefacio siguiente: Se pregunta: ¿Quién gobierna Rusia? Se da una respuesta categórica con la simple enumeración de los funcionarios responsables del gobierno irresponsable de los soviets. La lista, que damos a continuación, ha sido sacada con todo cuidado de los órganos oficiales de los bolcheviques, tales como los «Izvestia», el «Golos Trouda», la «Gaceta Roja» y otros.

Casi toda la burocracia soviética está en manos judías. Y son tan taimados los judíos, que los principales comisarios del pueblo ruso han adoptado seudónimos rusos con objeto de no atraerse las antipatías del pueblo con sus nombres judíos, y así, el judío Lenin se llamó Ulianoff, y el rabino Trotsky, Bronstein, y el judío Stekloff, Nachanmkees, y así pudiéramos citar una lista inacabable.

V. NAVARRO

## Palabras del general Mola

### La opinión pública

«No hay duda alguna de que la rebelión militar que se inició el 17 de julio en la Plaza de Melilla, e inmediatamente después se extendió a toda España, «a toda España» (lo recalco porque el hecho de haber fracasado en algunas poblaciones por la traición o defección de determinadas personas, jamás por la oposición popular, no puede dismi-

nuir el concepto de totalidad) dista mucho de ser del tipo de uno de aquellos pronunciamientos tan en boga durante el transcurso del siglo XIX a partir del momento en que Fernando VII abolió la Constitución de Cádiz.

Y digo que dista mucho de ser de aquel tipo porque, entonces, los movimientos de rebeldía fueron, casi en su totalidad, inspirados por los hombres políticos, para satisfacer sus ambiciones. Exclusivamente de los hombres políticos, sin que jamás existiera el apoyo efectivo de la masa popular, que se limitaba, durante la contienda, al pasivo papel de curioso espectador.

Pero en el movimiento de julio no ocurre eso, sino que desde el primer momento tuvo el apoyo decidido y entusiasta de toda la opinión pública, de toda la población civil, de toda la masa militar, desde las clases más humildes hasta las más encopetadas, pues desde el labriego al agricultor, desde el peón de albañil al arquitecto, desde el obrero sin trabajo al buen burgués, desde el monaguillo al Purpurado, desde el soldado al general, todos vieron que el movimiento militar que se iniciaba era la tabla de salvación en el naufragio de España... Y a ella se asieron y siguen asidos dando todos cuanto les es posible, para asegurar el triunfo definitivo. El pudiente, su dinero; el obrero, su trabajo; el joven su esfuerzo y entusiasmo; las jóvenes, los primores de sus manos, y las madres ¡santas madres!, los hijos de sus entrañas.

Así se empezó y así se prosigue esta gloriosa gesta.

Que la opinión pública quiere esto y no lo otro, está más claro que la luz. Lo demuestra el entusiasmo cada vez en aumento de las masas; lo confirma la afluencia constante de voluntarios a los banderines de enganche; lo hace artículo de fe las tempestades de aplausos que el público de toda especie tributa a nuestro generalísimo cada vez que se muestra en su presencia. Y, si alguien lo duda, que se lo pregunten a Málaga, la bella ciudad roja redimida. Ella hablará».

---

---

## Ayuntamiento de Jaca

Se ruega a los vecinos expresados seguidamente, comparezcan en la Secretaría del Ayuntamiento en horas hábiles de oficina, a fin de darles a conocer asuntos relacionados con la Cruz Roja:

Josefina Rubio Lascos, Sergia Laporta, Pilar Mancho, Alejandro Gusanillo, José Ipas, Francisco Ara, Mariano Visús, Pilar Raro Conde, Bernardo Prado Piedrafita, Juana Marín, Angel Bayascas y Federico Ramos Soler.

## MADRINAS DE GUERRA

■ Solicitan los soldados Lorenzo Ruiz Lorente, San Jorje, Huesca: (Hospital de Convalecientes de Guerra), JACA.—José Beamar Guerrero, Regimiento de Cazadores de San Fernando, n.º 1, Plana Mayor: (Hospital de Convalecientes de Guerra), JACA.

---

---

## Corrupción de la infancia española dirigida por Rusia

No es solamente en Rusia donde se procede con actividad a la *educación* de los niños españoles. En Barcelona se ha fundado un periódico para la niñez con objeto de inocularle el veneno comunista. La dirección del periódico ha sido confiada a un muchacho de diez años, que tiene por colaboradores a otros niños menores de catorce años.

El terrorista Antonov, enviado por Moscú como cónsul general investido de poderes dictatoriales, cuenta en su estado mayor no solamente estrategias militares y técnicos de la guerra, propagandistas y agitadores, sino también algunos especialistas del Komsomol. Estos tienen por misión guiar a los «reporteritos» en su trabajo y preparar el terreno a las futuras generaciones soviéticas españolas.

---

---

## El papel de Aragón

Cuando haya terminado la guerra y sean conocidos al detalle los episodios de la sangrienta lucha, entonces se dará cuenta España del extraordinario papel que Aragón ha jugado en esta segunda guerra de la Independencia, contentiendo y derrotando, en definitiva, a un potente ejército rojo que no cesaba de reponer sus efectivos con grandes contingentes venidos de todos los países, dotado de abundantes y modernos elementos de combate y dirigido y aleccionado por expertos militares rusos y franceses.

Por algo los dirigentes de Moscou han señalado insistentemente como objetivo principal de la campaña la ocupación de las provincias aragonesas, juzgando que la conquista de Aragón y especialmente la de Zaragoza, era la clave de la victoria que pretendían obtener sobre los patriotas españoles.

---

---

## Vigilad el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores.

# Información de la Guerra

## Comunicados Oficiales

**Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las 20 horas del día 5 de Marzo de 1937.**

*Ejército del Norte.*—5.<sup>a</sup> y 6.<sup>a</sup> Divisiones: Sin novedad con fuego de fusil y cañón.

Octava División.—Asturias: Se ha llevado a cabo en el sector de Escamplero una rectificación a vanguardia de nuestras posiciones, ocupándose las líneas de trincheras enemigas que han quedado por completo en nuestro poder.

En Oviedo dos ataques con tanques ejecutados por los marxistas, fueron rechazados, quedando inutilizados dos de ellos. El enemigo abandonó numerosas bajas.

Un avión enemigo ha sido derribado por el fuego de nuestras tropas.

*Cuerpo de Ejército de Madrid.*—Divisiones de Avila y Soria. Sin novedad.

*División reforzada de Madrid.*—Fuego de fusil y cañón, sin otra novedad.

*Ejército del Sur.*—Sin novedad.

NOTA.—Son en absoluto falsas las noticias propaladas por las radios rojas para sostener la moral de sus milicianos, en las que se habla de haber ocupado Toledo, Navalcarnero y la Ciudad Universitaria, así como de progresos en Asturias, donde la realidad es que están sufriendo grandes reveses y donde el número de muertos en los últimos combates, según los prisioneros y milicianos pasados a nuestro campo, alcanza la cifra de cuatro mil.

La moral de las poblaciones rojas está muy decaída por los millares de bajas sufridas en los últimos ataques y la carencia de artículos de primera necesidad, de los que sólo disfrutaban, y en muy pequeña cantidad, los milicianos.

Sólo las medidas de terror, logran contener el disgusto de la retaguardia.

Salamanca, 5 de Marzo de 1937.—De Orden de S. E.—*El General 2.º Jefe de Estado Mayor.*

—FRANCISCO MARTÍN MORENO.

## NOTICIAS

—ROMA. Comunican de Salamanca que hay preparadas 20 toneladas de víveres para la caída de Madrid, que se cree muy próxima.

—MALAGA. La situación de Almería, es cada día más difícil por el hecho de haber aumentado la capital considerablemente en habitantes procedentes de Málaga y escasear grandemente los víveres.

—BURGOS. Comunican de Valencia, que han fusilado a varias personas, por haber hecho comentarios contra el asesinato de Calvo Sotelo.

—Tres automóviles rusos atraviesan con mucha frecuencia la frontera Franco-Catalana cargados de Material de guerra al entrar y de oro al salir.

—Miaja desea dimitir del cargo alegando la indisciplina de los milicianos que se niegan a ir al frente.

—En Guérnica una gran manifestación de mujeres protestó airadamente por el envío de hombres al frente, asaltando la casa del pueblo.

—En el frente de la Marañososa los marxistas intentaron un fuerte ataque, ante el cual el General Orgaz ordenó que no se disparase un solo tiro hasta que llegasen a atacar con la bayoneta; costó a los rojos más de 600 bajas vistas.

—La defensa de la capital de Madrid se calcula que ha costado a los rojos más de treinta y cinco mil bajas desde el 15 de febrero hasta la fecha.

—La policía francesa ha detenido dos camiones con 5.500 cascos de acero, pero las autoridades han autorizado su paso mediante el pago de 2.200 francos como tasa, considerando esta mercancía, con misión de protección y no de guerra.

—Se sabe de colisiones entre milicianos y campesinos en Murcia.

—En Almería se decretó fuese enviado a la población todo el pan de los pueblos; pero esto no es posible por carecer éstos de harina.

—MURCIA. El 16 de febrero fué lanzada una emisión de billetes de 0'50 - 1 y 2 pesetas que garantizan los billetes de los particulares que deberán cambiar y desde luego serán cuidadosamente «guardados» en la caja fuerte del Ayuntamiento.

—Se dice que Companys ha escapado con traje de mecánico en un avión, con otros dos compinches. En Barcelona ante este rumor se formó una gran manifestación que estacionándose frente a la Generalidad pidió saliese al balcón sin conseguirlo.

—En Bilbao los aviadores extranjeros protestan pues dicen fueron contratados para bombardear pero no para combatir en el aire.

—Indalecio se ha embolsado 16 millones de comisión por el contrato de gasolina con la URRSA.

—La situación en Madrid es cada día peor. Las manifestaciones se suceden, pues tras largas horas en cola los vecinos no logran adquirir víveres.

—VALENCIA. Se confirma que el Gobierno rojo tiene preparada su fuga, actitud que le ha creado en aquella capital situación tan difícil que puede determinar una salida violenta.

## ¿Habrá que perdonarles?

Sí. Que no saben lo que hacen.

Ellos, es verdad, han manchado el suelo de nuestra Patria con crímenes horrendos que avergonzarían a los mismos caníbales, ellos, mortales enemigos nuestros, han profanado lo más santo y sagrado para nosotros, desde el incendio y saqueo de iglesias y destrucción de imágenes dignas del mayor respeto si no por la idea que encarnan, sí, al menos, por el arte que encierran, hasta tirar por tierra las Sagradas formas, haciendo mil escarnios y burlas de ellas.

Han segado también la vida de nuestros inocentes sacerdotes y religiosos y no han perdonado siquiera la de seglares por el solo hecho de ser de Dios y nuestros, y para colmo de infamias han vendido a España pretendiendo que fuera una colonia del extranjero moscovita.

¿Y hemos de perdonarles...?

¡Sí! Porque aunque enemigos que nos han traspasado de dolor el corazón, son también hermanos nuestros, a quienes hemos de compadecer y perdonar por su lamentable error.

El precepto evangélico está muy claro «hasta se os ha dicho: Amarás a tu prójimo y tendrás odio a tu enemigo; y yo os digo: amad a vuestros enemigos y haced bien a aquellos que os odiaron».

No cabe duda de que la mayor victoria es la de vencerse a sí mismo, y el precepto de Cristo tan claro como está expuesto, proporciona al hombre con tan sabia doctrina la ocasión de esa heroica victoria al perdonar y amar a nuestros enemigos.

Porque, efectivamente: ¿qué mérito tendría el amar solo y exclusivamente a los amigos, a los nuestros? Ya lo dice el mismo Jesucristo: «¿Acaso no hacen esto mismo los gentiles?»

Por eso fué Cristo, nuestro Maestro, quien primero nos dió ejemplo de esa victoria, perdonando y rogando en la Cruz por los mismos que le crucificaban.

Ejemplo seguido por todos los suyos; nadie puede olvidar a un San Juan Gualberto, cuyo único hermano fué asesinado por uno de sus parientes; y al tener ocasión de vengar su muerte—era Viernes Santo—ya iba a asestar el golpe de muerte contra su pariente, cuando éste, de rodillas y con los brazos en cruz, le pide que en memoria del día y de la Pasión de Cristo le perdone.

Así lo hace, y al entrar Juan en la próxima iglesia a orar ante un Crucifijo, ve aprobada y premiada su acción con una inclinación de cabeza del Cristo ante el cual oraba.

Ejemplo vivo y reciente que lo hemos vivido todos; el héroe del Alcázar, el pundonoroso Moscardó, ha visto asesinar a su hijo, cual otro Guzmán, por no vender la plaza; y Moscardó se ha vengado de sus enemigos, no solo perdonándolos, sino haciéndoles el gran bien de que un pa-

triota de tan altos vuelos como García Sanchiz les hable de Dios y de la Patria, les ilumine y saque del error, que por error seguramente muchos de ellos pecaron.

Por eso, ¡sí!, cierto que nos han hecho mucho daño; pero ante el precepto de Cristo y el ejemplo de los suyos, nosotros, con todo nuestro corazón pedimos y clamamos: ¡Señor! abrid los ojos de esos desgraciados. ¡Señor! perdónales que no saben lo que hacen.

XENÓFOBO.

---

---

## Cuadro Artístico C. A. R. G. 19

Festival organizado por esta Agrupación el día 25 de Febrero a Beneficio de la Asistencia Social de esta Plaza.

---

---

Por lo recaudado en total, pesetas....	1.183'25
Gastos generales (cuyas facturas están a disposición del que las solicite)...	452'80
Entregado a la Corporación de Asistencia Social.....	730'45
Total de lo recaudado.....	1.183'25

---

---

## Los sapos separatistas

Esos nacionalistas [vascos son repugnantes como sapos (con perdón del sapo, que aunque repugnante es un bicho útil porque se come insectos dañinos).

Han acuñado unas monedas de cupro-níquel de dos pesetas, que les califican de lo que son: de farsantes. Enloquecen al país diciéndole que en «Euzkadi» hay que hablar y escribir en vascuence y ponen en castellano las leyendas de sus monedas: «Gobierno de Euzkadi». Dicen que van a enriquecer el territorio y dan a los bilbainos cupro-níquel por plata. Acaba de nacer su república y la representan por una mujer triste fea. Se pasan la vida protestando contra la salida de los vascos para empuñar las armas por España—por algo son «separatistas» engendrados por Sabino Arana—y los llevan al frente de Oviedo para que los maten a racimos y encima que les llamen cobardes, como dicen los mineros supervivientes de los desastres recientes.

Hay que aplastarlos sin contemplación, para que no destilen más veneno.

Tip. Abad-Jaca